

Geschäft: 38326
Archiv: 37/1

Worb, 28. August 2024 bwa

Informationen zur "Nacht der Sterne" 2024

1 Programm

In der "Nacht der Sterne" wird die Nichteinschaltung der Beleuchtung von vielfältigen Begleitveranstaltungen umrahmt. Die Gemeinde möchte mit Unterstützung des lokalen Gewerbes und der Vereine diese besondere Nacht gemeinsam mit der Bevölkerung zelebrieren und auf vielfältige Art geniessen. Das Programm umfasst:

	Es war einmal das Licht	Rätselweg von der Bibliothek zur Buchhandlung	Überraschende Klänge in der fast dunklen Kirche	JugendTreff im Dunkeln
Was?	Die Altersbetreuung und das Zentrum Alter Worb laden zu einer Erzählstunde ein. Betagte berichten bei Kerzenschein von ihren Erfahrungen mit Licht und Beleuchtung. Es gibt Getränke und Snacks.	Die Kornhausbibliothek und die Buchhandlung «Zur Schmökerei» organisieren einen Rätselweg. Die Buchhandlung hat zudem bis 22:00 Uhr geöffnet.	Als Ausklang des KUV-Abschlussanlasses gibt es ein kurzes Klassik-Konzert in der fast dunklen reformierten Kirche Worb.	Wir kochen unser Z'Nacht über dem Feuer und geniessen den Sternenhimmel.
Wann?	20:00 bis ca. 20:40 Uhr	Individuell zwischen 19:00 und 21:30 Uhr	21:40-22:00 Uhr	19:00-22:00 Uhr
Wo?	Cafeteria Altersbetreuung Worb Bahnhofstrasse 1, 3076 Worb	Start: Tafel vor Haupteingang Bärenzentrum Bärenplatz 4, 3076 Worb	Reformierte Kirche Worb Enggisteinstrasse 6, 3076 Worb	Freizeithaus Worb Äusserer Stalden 3, 3076 Worb
Wer?	Für alle	Für alle	Für alle	Jugendliche 7.-9. Klasse
Kosten	kostenlos	kostenlos	kostenlos	kostenlos

2 Abschaltperimeter

In den Ortsteilen Worb, Rüfenacht und Worb SBB wird die Strassenbeleuchtung in der Nacht vom Freitag, 13. auf den 14. September grösstenteils ausgeschaltet bleiben. Zudem bleiben die reformierte Kirche und der Kreuzgang und Parkplatz der katholischen Kirche, sowie die Brauerei Egger in Worb dunkel. Den genauen Abschaltperimeter und die betroffenen Fussgängerstreifen können Sie der Karte entnehmen.

3 Aufruf zum Mitmachen

Auch die Einwohnerinnen und Einwohner von Worb können ihren Beitrag zum Gelingen beitragen, damit alle die einzigartige Stimmung in dieser besonderen Nacht geniessen können. Alle sind aufgerufen, unnötige Lichtquellen in dieser Nacht nicht einzuschalten und wenn möglich beleuchtete Räume mit Vorhängen oder Jalousien gegen aussen abzuschirmen.

4 Sicherheit

Auch wenn es in dieser Nacht für einmal dunkler ist als üblich, bleibt die Sicherheit trotzdem gewährleistet. Die mehrjährigen Erfahrungen aus anderen Regionen haben gezeigt, dass es in dieser Nacht keine besonderen sicherheitsrelevanten Vorkommnisse gab. Dennoch wird es an den Ortseinfahrten Informationsplakate für Verkehrsteilnehmende geben sowie Triopan-Faltsignale mit Blitzlicht an Fussgängerstreifen auf Kantons-

strassen, an denen die Strassenbeleuchtungen ausgeschaltet bleibt. An der Kreuzung Richigen-/Trimsteinstrasse, sowie an kritischen Kreisverkehren auf Kantonsstrassen bleibt die Strassenbeleuchtung eingeschaltet. Die betroffenen Fussgängerstreifen sind ebenfalls in der Karte eingetragen.

Was sowieso immer wichtig ist, gilt auch in dieser besonderen Nacht: Machen Sie sich sichtbar! Tragen Sie helle Kleidung und ergänzen Sie Ihre Kleidungsstücke mit reflektierenden Elementen. Wir bitten alle Verkehrsteilnehmenden um Rücksichtnahme und erhöhte Aufmerksamkeit in der Nacht vom 13. auf den 14. September 2024. Weitere Informationen zu Sichtbarkeit im Strassenverkehr gibt es von der [Beratungsstelle für Unfallverhütung](#) (BFU) oder von der [SUVA](#).

5 Eine überregionale Veranstaltung

Nachdem im ersten Pilotjahr 2023 bereits einige Gemeinden im Aare- und Gürbetal mitgemacht haben, wurden für die Ausgabe 2024 alle Gemeinden im gesamten Kanton Bern, inkl. der französischsprachigen Regionen, für eine Teilnahme angefragt. Die Gemeinde Worb ist zum ersten Mal als Partnergemeinde bei der überregionalen Veranstaltung «Nacht der Sterne» mit dabei. Auch die Gemeinden Muri-Gümligen und Münsingen, welche schon letztes Jahr teilgenommen haben, machen wieder mit. Dabei sind ausserdem die Gemeinden Rubigen, Grosshöchstetten, Belp, Zäziwil und viele weitere Gemeinden im Kanton Bern.

6 Sensibilisierung gegen unerwünschte Lichtemissionen

Die «Nacht der Sterne» soll uns bewusst machen, wie gross die Auswirkungen von übermässiger künstlicher Beleuchtung sind. Unerwünschte Lichtemissionen stören nämlich das Verhalten von nachtaktiven Tieren wie Vögeln, Fledermäusen, Amphibien und Insekten. Auch der Tag- und Nachtrhythmus von Menschen kann beeinträchtigt werden, wenn es nachts nicht richtig dunkel wird. Zudem verursachen unerwünschte Lichtemissionen einen erhöhten Energieverbrauch, der vermieden werden kann. Die Schönheit der Nacht soll auch in dicht besiedelten Gebieten und in urbanen Räumen, zumindest an diesem einzigartigen Abend, wieder erlebbar gemacht werden. Die teilnehmenden Gemeinden engagieren sich gemeinsam gegen unerwünschte Lichtemissionen. Weitere Informationen zu unerwünschten Lichtemissionen und wie Sie richtig beleuchten finden Sie [hier](#).